

Arc of Iris

1001 Nacht: Schehrezâd



1001 Nacht: Schehrezâd

Schehrezâd ist der Beginn einer Geschichte, die ein Märchen erzählt, in welchem das nächste Abenteuer schlummert, in dem die nächste Erzählung ihren Anfang nimmt. Immer weiter erzählt Schehrezâd, bis aus einer Nacht, tausendundeine Nacht werden.

Schehrezâd erzählt ihre eigene Geschichte in Musik und Worten. Inspiriert von den uralten Märchentexten aus 1001 Nacht führt sie uns mit eigens komponierten “Rezitativen” durch ein Konzert, das Vergangenheit und Gegenwart verschmilzt. Ihre Stimme vereint instrumentale und vokale Werke der Alten Musik mit neu geschaffenen Klangbildern – ein harmonisches Gewebe, in dem sich uralte Poesie, historische Melodien und neu komponierte “Rezitative” umarmen. Wir nehmen Sie mit in die erste Geschichte der Sammlung, die den Rahmen gibt für alle Märchen, die noch folgen sollen.

Zusammen erforschen wir die Figur Schehrezâds. Wir lassen uns von ihrem Mut und ihrer endlosen Fantasie und Genialität inspirieren, der in tausendundeiner Geschichte nicht nur sich selbst rettet, sondern ihr ganzes Volk vor der Tyrannie der Herrschenden beschützt.

In früh'ren Tagen...

In früh'ren Tagen war Schehrijâr der König eines Landes im Inselreiche von Indien und China. Er brachte in 20 Jahre gerechter Herrschaft Freude und Glückseeligkeit über das Volk. Doch eines Tages sah er, wie seine Frau ihn betrug und er wurde wütend und traurig.

Für ihn war seine Frau nur ein Symbol seiner Macht. Doch er war sauer, dass seine Frau ihn betrogen und seine königliche Stellung beleidigt hatte. Er schämte sich vor andern Männern und ermordete sie und ihre Liebhaber:innen.

Der König glaubte, diese Verletzung seiner Ehre sei das Schlimmste was ihm passieren konnte. Er ließ sich also eine unglaubliche Grausamkeit einfallen. Von dieser Nacht an heiratet er jeden Abend eine Jungfrau, vergewaltigte sie und ermordete sie, damit sie ihn nicht betrügen konnte.

Dies tat der König drei Jahre lang, doch viele Mädchen flohen aus der Stadt. Eines Tages, als der Wesir eine Braut für den König suchte, fand er keine lebendige Jungfrau mehr in der Stadt. Er aber hatte selbst zwei junge Töchter und als er traurig nach Hause kam, wollte die Ältere von ihnen wissen, was ihn grämte. Ihr Name war Schehrezâd und sie war eine kluge und mutige junge Frau. Sie hatte über tausend Bücher gesammelt, Geschichtsbücher, Annalen und Dichterwerke und alle hatte sie gelesen.

Der Wesir erzählte ihr alles und da er um sein Leben fürchten musste, verlangte Schehrezâd, selbst die nächste Braut des Königs zu sein. Damit konnte sie sein Leben retten, begab sich aber selbst in die Hände des grausamen Königs und brachte ihr eigenes Leben in Gefahr. Der Wesir wollte sie nicht so leicht aufgeben.

Schehrezâd hatte aber einen Plan und war entschlossen ihn umzusetzen, denn sie wollte um ihr Leben und die Leben all der anderen Mädchen und Frauen kämpfen.

Schehrezâd wurde bräutlich geschmückt und in den Palast geführt. Der König freute sich sehr und nahm sie zur Frau, doch schon bald fing sie an zu weinen.

Der König wollte wissen, was sie betrübt und Schehrezâd klagte darüber, ihre kleine Schwester so sehr zu vermissen. Der König ließ sie also suchen und in seine Gemächer bringen. Sie und Schehrezâd hatten sich aber abgesprochen und so bat sie ihre große Schwester, nachdem der König sie vergewaltigt hatte, eine ihrer Geschichten zu erzählen, um die Nacht zu verkürzen. Er willigte ein und Schehrezâd erzählte die ganze Nacht und der König hörte gebannt zu.

Als der Morgen graute, verstummte sie. Ihre Geschichte war aber noch nicht fertig und der König war so neugierig, dass er sie am Leben ließ, um in der nächsten Nacht das Ende der Geschichte zu hören.

ARC OF IRIS

Ella Marshall Smith - Sopran
Emilia Durka - Blockflöte
Alma Stoye - Viola da Gamba
Samyar Fazelzadeh - Zupfinstrumente
Enno Gröhn - Orgel, Cembalo

Wir hoffen, ihr habt unser Konzert genossen! Wenn ihr über unsere zukünftigen Konzerte und Projekte auf dem Laufenden bleiben wollt, könnt ihr uns auf Instagram unter [@arcofirisensemble](https://www.instagram.com/arcofirisensemble), auf YouTube und auf unserer Webseite arcofirisensemble.com finden.